

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los miércoles por la mañana el vapor «Alicante»
De Barcelona y Alcedia los sábados por la tarde el vapor «Puerto-Mahon»
De Mahon diariamente las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Alicante»
Para Barcelona con escala en Alcedia los días los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SALVAMENTO DE NAUFRAGOS.

¿Habeis visto alguna vez un barco en el mar, que hace señales de hallarse en gran peligro? ¿Habeis oído el cañonazo que pide socorro? ¿Habeis formado parte de esa multitud que cubre el puerto ó la playa, que palpita, que teme, que espera, que llora, que se extremece, que por intervalos está inmóvil como las rocas donde se estrellan las olas, ó como ellas se agita? ¿Habeis sentido el silencio angustioso cuando la nave parece próxima á sumergirse, el gemido prolongado cuando aquel punto negro deja de verse entre la rompiente? ¿Habeis recibido la impresion, que no se borra jamás, producida por un grupo de mujeres y niños á quienes la muchedumbre apiñada abre paso con respeto compasivo, y que mirando al mar gimen: ¡mi padre! ¡mi hermano! ¡mi marido! ¡mi hijo!

De los que lean estas líneas, pocos habrán visto semejante conmovedor espectáculo; pero todos pueden comprender que hay en él terribles dolores, y no queremos pensar que ninguno sea indiferente á ellos, y pudiendo, no haga nada para evitarlos. Si en la playa y á la vista de un barco, cuyos tripulantes van á morir, y es dado salvar con dinero, se pidiera al pueblo que los contempla una limosna, ¿habría alguno que la negase? Nó; nadie, y todos se agolparian á ofrecer su moneda de oro ó de cobre, y el que moneda no tuviese, daría una parte de su único vestido.

¿Y porqué los mismos que se conmueven en «presencia» de la desgracia, son tan indiferentes á la «idea»? Porque es muy comun, en España sobre todo, que la compasion esté en estado de «instinto»; tiene generosas espontaneidades, fuertes impulsos á veces, pero le falta cordura, perseverancia, firmeza y aquella autoridad que llevan consigo los mandatos del deber. Las impresiones instintivas, cuando no se refieren á la necesidad, ó al deseo del que las experimenta, suelen ser fuertes, pero pasajeras; el servicio que no es debido se suprime sin escrúpulo, y de veleidad en error, y de error en absurdo, se viene á calificar de voluntario lo que es obligatorio, y en que no cause rubor lo que es vergonzoso. Deber es no dejar morir á hombres que pueden salvarse; vergüenza que nuestras playas parezcan desiertas para el que busca en ellas un pueblo civilizado y cristiano; oprobio que España esté por debajo, muy por debajo de Turquía para el socorro de los naufragos, y dolor que el marino que lucha con la mar brava de nuestras costas, piense que, como las rocas en que rompe, deben ser duros los hombres que no acuden en su auxilio, cuando por falta de él muere. Y ya no queda el recurso que empleó el gran poeta para disculpar nuestras durezas de otros días, diciendo:

«Crímen fueron del tiempo, no de España.

No; la grave falta de que tratamos no es del tiempo, sino nuestra: las demás naciones ofrecen ejemplos que no seguimos; en sus playas dan á nuestros marinos auxilios que no prestamos á los suyos; y hasta los sectarios de Mahoma socorren á los naufragos mejor que esta España, donde tantas veces se invoca el nombre de Cristo para profanarle. Es hora de salir de situación semejante, ó dirán que encendemos faros en nuestras costas para que hagan con su luz más patente la crueldad ignominiosa

con que abandonamos al que lucha con la tempestad. Sí, hay ignominia en la falta de cumplimiento del deber, de correspondencia á los beneficios, de consuelo á los dolores.

Es ignominioso que en uno de los primeros puertos del Mediterráneo, estando á la vista un barco español en grave peligro, no acudieron españoles á socorrerle, y los manes de Roger de Lauria han debido estremecerse de dolor y de vergüenza al ver que fueron extranjeros los que se lanzaron al mar y salvaron la vida de los hijos de España (1).

¿Por ventura no hay en nuestra patria hombres valerosos? ¿Se extinguió la raza de aquellos catalanes y aragoneses, que fueron terror y admiracion de turcos y griegos? ¿No hay ya quien sepa alcanzar los laureles de Lepanto, ó la palma del desastre glorioso de Trafalgar?

Nuestra gente de mar no ha degenerado; ni valor ni caridad le falta, como lo prueban tantos premios dados por soberanos extranjeros á su esfuerzo y abnegacion, y tantos merecidos en la patria, que no siempre los da. Investíguese en puertos y costas y se sabrán nombres ignorados que debian recordarse con amor respetuoso, y hechos que por heroicos, admiran y por olvidados afligen. ¿Qué falta pues?

Falta organizacion, medios materiales, voluntad ilustrada y perseverante, trabajo inteligente, dinero. Sí, falta dinero, horroriza que, cuando tanto se malgasta, y cuando tanto se tira, y cuando tanto se lleva ó se deja ir á donde es peor que si se tirase, perezan hombres que, mediante algunas monedas, hubieran podido salvarse. En comprobacion de esta verdad, pueden citarse muchos casos: consignaremos uno por constarnos ser reciente.

Era una deliciosa tarde del último otoño, y la temperatura suave, la mar bella, la atmósfera en calma, no inspiraron confianza á muchas lanchas y botes que pescaban cerca de Gijon, y remaban presurosos hácia el puerto. Gran dicha fué que le tomaron poco antes de desencadenarse un viento furioso que justificó la prevision de sus tripulantes. ¿Estaban todos en salvo? No, faltaban un niño y un hombre, viejo piloto, valeroso y experto marino, de nombre Leon, y como leon luchaba con el viento y con el mar. ¿Pero de qué valian su pericia y esfuerzo en un diminuto bote y con tan débil compañero? Véasele distintamente desde el puerto maniobrar con serenidad y acierto; la vista de águila de los marineros apreciaba su destreza, media su peligro creciente, y los hubo de tan noble corazón y heroico esfuerzo que resolvieron, con grave peligro de su vida, salvar la de aquellos que indudablemente perecian si no se les daba socorro. Se lanzan á una lancha, toma el práctico el timon, los marineros los remos. Pero una voz dice: —¿Quién responde de la lancha si se pierde? Otra: —¿Quién nos mantiene esta noche en Tazones? (2) Las preguntas se quedan sin respuesta; las vidas se arriesgan, la hacienda no; aquellos hombres tienen heroismo, pero no tienen que comer; vacilan, dudan, pierden algunos minutos, y como hay que aprovechar los instantes, la oportunidad pasa, y ya no es posible intentar nada. Al día siguiente se vé flotando un timon, al otro aparece un bote, el hombre y el niño no se han

(1) Véase la bien escrita y bien sentida «Memoria» del señor don Martin Ferreiro, que hemos tenido presente para escribir este artículo.

(2) Tazones es un puertecito á donde tendrían que pernoctar, por no ser posible volver hasta que el viento calmase.

visto más; para salvarlos no faltó valor ni virtud; no faltó caridad sublime ni esfuerzo levantado: faltó dinero. ¿Y está aquel pueblo tan falto de humanidad y tan sobrado de codicia que deja parecer á sus hijos por no dar algunas monedas? No, no. Apresurémonos á decir que no, en honor suyo y de la verdad. En Gijon habia no una, sino muchas personas que hubieran respondido del valor de la lancha, que hubieran pagado muchas cenas y muchas comidas por salvar á los que perecian, pero no estaban en el muelle, y cuando supieron la desgracia ya estaba consumada: doliéronse de ella, pero se dolieron en vano, porque las de esta clase no se remedian sino se preven muy anticipadamente.

Pero no es esto solo. Allí, á pocos metros de esa lancha que no prestó auxilio porque no habia quien respondiese de su valor, estaba un bote salva-vidas, pero en un almacén, y era y es propiedad del Estado; allí está sin que nadie disponga de él, ni le use, ni le quiera; allí está como faro sin luz, como cuerpo sin alma.

Los naufragos perecieron por falta de auxilio, cuando habia embarcacion á propósito para dársela y hombres que espontáneamente se arriesgaban á tripularla, y otros que no regateaban, crueles y villanos, el precio de dos vidas, y hubiesen dado mas dinero que el necesario para salvarlas. ¿Qué faltó pues? Faltó lo que decíamos mas arriba. Faltó organizacion, perseverancia, voluntad firme, trabajo inteligente; faltó y falta que la compasion instintiva sea razonada, y que al sentimiento de piedad se una la idea del deber. Y este deber alcanza á todos, cada uno en la medida de sus medios. La mujer no está obligada á luchar con las olas, yendo en auxilio de los naufragos; pero sí á combatir la indiferencia con que se mira su suerte, y á procurar que sea menos desdichada el filósofo, el artista, el poeta, por todos los medios que el razonamiento, el arte y la poesia les dan para convencer y persuadir á los hombres.

Quando hay un reo de muerte, aunque sea gran malvado, es general el deseo de que alcance gracia, y muchos se esfuerzan por conseguirla. Qué contraste ofrece semejante interés y la indiferencia con que se miran los honrados marineros que, bien puede decirse, están en capilla, puesto que el formidable verdugo que se llama mar tempestuoso es seguro que los matará por miles: solo de Inglaterra inmola ocho cada día. ¿Diráse que el mal es inevitable? En parte sí, en parte no, y el que puede evitarse no es tan pequeño, ni poco cargo para la conciencia del pueblo que no le remedia pudiendo. La Sociedad Francesa de salvamento, ha salvado 1 800 naufragos; la Holandesa, 2 000; la Dinamarquesa, 3 000; la Noruega, 900; la Inglesa, 47 424; la de los Estados-Unidos, solo en el año de 1878, ha socorrido 171 buques salvándose 4 331 tripulantes. Estos números prueban la eficacia de los medios de salvamento, son alabanza de los países en que se emplean, y vituperio de aquellos que miran la suerte del naufrago, con cruel indiferencia ó estéril compasion.

España tiene ya constituida la Sociedad de salvamento de naufragos, pero es necesario no dejar aislados los esfuerzos de las personas que con fé trabajan para darle vida. Esta vida no puede venirle sino del sentimiento general, de la opinion, de los esfuerzos reunidos, que utilizando los medios indivi-

duales se imponga á los poderes públicos para que cumplan deberes á que hoy faltan.

Con este número de «La Voz de la Caridad» se distribuyen las invitaciones á que esperamos respondan con una limosna, todos los que puedan darla.

Habiéndonos manifestado alguna duda, hacemos la siguiente aclaración. Los donadores, no solo pueden hacer un donativo por pequeño que sea y una sola vez, sino comprometerse á dar cada mes, cada trimestre, cada año, una cantidad que aunque les parezca insignificante será muy agradecida y muy útil.

Si aquellos de nuestros lectores que tienen costumbre de dar limosnas por nuestra mano, quieren continuarla, nos encargaremos gustosos de recaudar las que nos envíen para los naufragos y remitirlas á la *Sociedad de salvamento*. Dicen que los habitantes de tierra adentro, se olvidan ó no compadecen al que navegando arriesga su vida ó la pierde; pero ni indiferencia ni olvido se comprende cuando un alfiler, una aguja, un poco de azúcar ó de algodón, el tabaco que con tanto gusto se convierte en humo, recuerdan en todas partes el mar por donde ha venido, y el pobre marinero que ha luchado con las olas, y tal vez ha muerto por traer aquellos objetos. Y aunque así no fuese, los corazones compasivos y las conciencias rectas, no necesitan estos auxiliares materiales para salvar distancias y tiempos y hacer justicia, y desde lejos compadecer y consolar.

Antes de rehusar nuestra cooperación al socorro de los naufragos, pensemos que en este caso la limosna puede ser la vida, y la indiferencia la muerte. ¿Quién rehusará?

Concepcion Arenal.

Madrid 25 de Febrero 1881.

EXPOSICION UNIVERSAL EN EGIPTO

En Egipto va á verificarse una Exposición universal de productos agrícolas é industriales.

Con este objeto, se ha nombrado una comisión superior encargada de estudiar las cuestiones concernientes á la Exposición, cuyo primer acto ha sido llamar á los arquitectos é ingenieros que residen en Egipto y abrir un concurso con premios para los planos y proyectos de organización que se le presenten.

Los ingenieros y arquitectos europeos é indígenas se han puesto á trabajar con ahínco, y han presentado proyectos entre los que hubiera sido muy difícil escoger como mejor uno sin ofensa de la justicia.

El emplazamiento de la Exposición está elegido; el modelo de construcción acordado, y los gastos necesarios discutidos y votados.

En el plan trazado no se han copiado ni las maravillas del Palacio de Cristal ni las magnificencias del Campo de Marte; no se ha plagiado á Viena ni á Filadelfia.

El Egipto se presentará de una manera original, que por lo mismo llamará poderosamente la atención del sinnúmero de personas que acuden á visitar su Exposición.

Al lado de los modelos de las diversas viviendas del egipcio pudiente, el fellah y el nubio, se elevan las tiendas del nómada beduino y las chozas pintorescas de los habitantes de las regiones ecuatoriales cuyos croquis detallados han sido facilitados por los viajeros.

Más particularmente regional, la Exposición egipcia ha visto agruparse á su alrededor á sus vecinas orientales y africanas las de Arabia, Siria, Persia, Túnez, Trípoli, Zanzibar y Abisinia, cuyos produc-

tos han llegado á los puertos de Suez y Alejandría.

Como el Egipto, estos pueblos se han preparado para lucir en el certámen y dar en él muestras de su potencia y del estado de su industria y cultura.

Europa contribuye también á la Exposición de una manera útil y práctica, enviando todas las maravillas de sus industrias.

El Egipto, para hacer un papel que no resulte desairado al lado de los demás pueblos que al certámen concurren, deberá presentar al estudio de todos, y muy principalmente de los cultivadores de su país los productos de su fértil suelo, los procedimientos de cultivo, el material agrícola y todo cuanto se refiere al importante ramo de la agricultura.

En las inmensas galerías que la muchedumbre recorrerá con interés creciente, examinando la variedad y cantidad de los objetos expuestos, podrán verse cereales y frutos, legumbres, plantas textiles y medicinales repartidas en lotes tan numerosos como variados, que atestigüen la fertilidad de un suelo privilegiado y hagan honor á los propietarios y cultivadores establecidos en el interior ó á lo largo de las costas egipcias.

Las muestras de granos, lentejas y guisantes de todas clases, se acumularán al lado de los algodones, azúcares, linos, legamos y cáñamos; los ajos y cebollas más notables de Aspeh, cuya reputación es bíblica, se hallarán junto á los tabacos regionales.

El añil y la cochinilla se colocarán próximos al azafrán.

La vista reposará tan pronto en una alta pirámide de banacas ó de limones, como en las aceitunas de Syonah, las mandarinas de Benha, las granadas de Achucan, los higos de Baskoum ó las rosas y esencias de Abgour ó de Tagomá.

Las uvas frescas y conservadas y las muestras de los primeros vinos fabricados en Egipto, probarán que Osiris tuvo tanta razón plantar viñas en las orillas del Nilo como Noé pudo tenerla para intentar su cultivo al pie del monte Ararat.

Los anexos de la Exposición agrícola llamarán también poderosamente la atención del público.

Visitando el lugar reservado á los animales, tanto en la parte del parque como en las cuadras y establos, el «touriste» podrá juzgar del mérito de estos auxiliares del hombre y del agricultor.

Todas las especies, bovina lanar y porcina estarán representadas en el certámen; la cabra y el camello, el caballo de labor, de tiro y de silla, la mula y el asno, de quien un escritor dijo que era lo mejor del Egipto.

Adelantando un poco más se encontrarán las tribus innumerables de gallinas, gallos, patos y pavos que detendrán al observador, al gloton y al simple curioso.

La exposición de horticultura no ha de ofrecer dificultades al país de las rosas, bajo un cielo en que las flores, abandonando los cuidados de la estufa, desenvuelven sus encantos y sus corolas multicolores al aire libre.

El «acuarium», cuya construcción se proyecta, encerrará toda clase de pescados del Nilo, de los lagos y de los mares y una multitud de crustáceos y mariscos que se encuentran en las costas.

La Exposición del Egipto será un verdadero sueño.

Nos parece estar viendo al fellah salir de las galerías en que se expongan su modesto y primitivo material agrícola, sus arados, picos y azadones de rudimentaria sencillez, para recorrer aquellas en que funcionan las grandes máquinas dedicadas al cultivo enviadas por la poderosa industria del continente europeo.

Nos parece escuchar sus preguntas y ver cómo

en su fisonomía inteligente se marcan el respeto y la admiración hacia los seres más adelantados en el camino de la civilización.

Con este certámen, la agricultura adelantará rápidamente, y el cultivador egipcio no se contentará con mirar y admirar sino que querrá aprovecharse de los progresos de la ciencia agrícola, y consagrará todos sus esfuerzos y las economías que obtenga á mejorar las condiciones del cultivo del fértil suelo de su patria.

Este será el mayor bien que saque el Egipto de su Exposición.

(«Epoca»).

UN NIÑO ANIMOSO

Las malas condiciones en que se edifican las casas de mucha vecindad provocan horribles catástrofes en casos de incendio.

En este á que nos referimos aparece un héroe, colegial de trece años, llamado Carlos Mr. Kenna, nombre que vivirá eternamente impreso en los corazones cubanos.

Hé aquí los hechos, tales como los describe nuestro estimado colega «El Triunfo»:

«El niño Carlos acababa de ponerse su levita, y después de tomar sus libros, dió un beso á un hermanito de pecho que dormía en su cuna, y abrió la puerta de su pobre cuarto para ir á su escuela pública. Al abrir la puerta, encontró ya las llamas y el sofocante humo que le impedía salir, sin perder su presencia de ánimo cerró la puerta, y aceptó las responsabilidades de su situación. En aquel cuarto estaban él, el niño en la cuna, una niña de seis años y otro hermano de nueve á diez años; la madre había salido á una pequeña diligencia.

Sin decir una palabra abrió las ventanas, y desde su tercer piso contempló por un momento la distancia que lo separaba de la calle. Ya muchos infelices habían saltado, y los alaridos de dolor llenaban el aire. El niño Mc. Kenna llamó á tres ó cuatro hombres que estaban en la calle, y les avisó que les iba á arrojar á sus hermanos; estos se abrazaban en su terror al hermano mayor.

Carlos cogió á la niña, y después de darle un beso, la dejó caer á los brazos de los que esperaban á la niña en su peligroso salto; el hermano que seguía se resistía á probar el experimento, y sin perder tiempo, porque ya las llamas lamían la habitación, empleó la fuerza y le arrojó á la calle.

El pueblo le gritaba á Mc. Kenna que se tirara él, pero el niño movió la cabeza, y con aquella sublime confianza que da el deber cuando se cumple por completo, fué á la cuna, cogió á su hermanito, y colgándolo en una sábana, se colgó ésta con el niño al cuello, y reapareció en la ventana, no para arrojar, sino para alcanzar el escape de fuego, al cual se asió, y casi envuelto en el humo denso que salía por las ventanas, llegó á sitio donde pudo confiar su penosa carga al pueblo, que no se atrevió á hacer ruido mientras duraba el peligroso descenso.

De allí, el joven Mc. Kenna salió á la calle, y su primera pregunta fué «¿Están sanos mis hermanos?» Dejamos á nuestros lectores los comentarios acerca de este hecho. Allí, en el lugar de la escena, su generosidad era sublime, y durante mucho tiempo los atronadores hurras llenaron las calles, y el joven colegial pasaba de brazo en brazo hasta los de su madre que, loca de dolor, creía haber perdido en las humeantes ruinas sus cuatro hijos: le dió el dulce premio que solo una madre puede dar con sus besos.

(«Gaceta Universal»).

Nueva variedad en el sistema de estafas, puesta ya en práctica con un banquero de Madrid hace muy pocos días.

Un sujeto se presenta en una casa de huéspedes donde permanece varios días, al cabo de los cuales es invitado á pagar la cuenta de su estancia. El huésped manifiesta que no dispone de fondos; pero que tiene una letra para una conocida casa de banca, que no le pagan porque no presenta conocimiento á satisfaccion del pagador.

El dueño de la casa propone á su pupilo que endose la letra á un pariente. Así se hace, y la letra es satisfecha, por llevar el conocimiento de una de las principales casas de comercio de Madrid.

A los pocos días, la casa de banca que pagó la letra, recibe una segunda por haber sido sustraída la primera.

El huésped, á quien el dueño de la casa entregó religiosamente el importe del giro, pagó su pupillaje y desapareció, sin que se sepa su paradero.

—Ha llegado á Valencia la intrépida velocipedista condesa Filomena Buono-Cuore, conocida con los nombres de «Reina de las velocipedistas», «Mujer diabólica» y otros. Dicha artista es presidenta del Club de velocipedistas de Cádiz, y ha recorrido todas las capitales importantes de Francia, Italia, Inglaterra y Portugal, siendo la admiracion de todos por su arrojo y habilidad extraordinaria, desplegada en variedad de ejercicios sumamente arriesgados. La señora condesa Filomena Buono-Cuore posee una figura hermosa y simpática, que cautiva al público desde su aparicion en escena.

Está condecorada, además, con varias medallas otorgadas por multitud de sociedades, cuyo nombre es muy respetable.

(«La Vanguardia.»)

Dice un periódico que ha entrado en Europa un diamante que pesa ciento cincuenta quilates. Su forma es dodecaedra con facetas naturales.

El brillo es muy vivo y el agua de una pureza que entusiasma á los peritos.

Joya tan inestimable pertenece á una persona á quien se ha hecho una concesion de minas en el Cabo de Buena Esperanza, que es donde la ha encontrado.

Mineros ingleses ha habido que han pagado tres mil francos solo por verla. Algo caro me parece ese gustazo.

El diamante ha sido presentado á la reina Victoria.

—Los siguientes datos, facilitados por un periódico extranjero, demuestran las subvenciones anuales que perciben los primeros teatros de Europa: Grande Opera de París, 800,000 francos; Teatro Real de Berlin, 700,000; Teatro de Stuttgart, 625 mil; Teatro Real de Dresde, 400,000; Teatro Imperial de Viena, 300,000; San Carlos de Nápoles, 300,000; Apolo de Roma, 290,000; Teatro Real de Copenhague, 259,000; Teatro de Carlsruhe y Weimar, 250,000; Teatro de Munich, 195,000; Scala de Milan, 175,000; Teatro Real de Stoccolmo, 150,000; Teatro Bellini de Palermo, 120,000; Teatro de la Moneda de Bruselas, 100,000; y Teatro Real de Turin, 60,000.

—Para la preparacion de las aceitunas con vinagre, recomienda un periódico que se cojan verdes y se tengan un día en agua. Despues se echa, por ejemplo, una cuartilla de estas aceitunas en la tinaja ó vasija en que se han de preparar, añadiendo sal en la proporcion antes indicada, dos pimientos verdes y dos naranjas ágrías en pedazos, dos cabezas de ajos desgranadas, cuatro ó seis hojas de laurel y un puñado de hinojo y de tomillo. Luego se echa otra cuartilla de aceitunas y encima todo lo

que se ha dicho para la primera, y así se continúa hasta que la vasija esté casi llena, y por último, se echa agua y vinagre en cantidades iguales, hasta cubrir las aceitunas, y se cubre todo con hinojo y tomillo.

El buen gusto de las aceitunas depende principalmente de la cantidad de la sal, por lo cual se debe probar si es ó no la que conviene, para añadir sal ó agua y vinagre. La aceituna de este modo tarda bastante en endulzarse, lo que se evita endulzándolas antes, mudando el agua cuantas veces sea necesario.

—En Moscow hay en la actualidad 237 establecimientos de impresion, litografía, fundicion de caracteres de imprenta y otros objetos análogos; disponen estos establecimientos de 202 prensas mecánicas tipográficas; 20 prensas para estampacion de naipes; 158 prensas, á brazo, tipográficas; 147 prensas mecánicas litográficas; 464 prensas, á brazo, litográficas; 120 guillotinas y 47 máquinas para fundir tipos. El Monte-pio de tipógrafos, para casos de enfermedad de los asociados y pensiones á las viudas y huérfanos, fundado en 1869, lo constituyen 150 socios, disponiendo de un capital en caja de 25.000 rublos.

—Parece ser que por el gobierno se ha concedido autorizacion al presidente de la comision de defensa contra la filoxera, para ensayar el cultivo del tabaco, como preservativo de la vid contra tal insecto, debiendo informar sobre la conveniencia de reemplazar el cultivo de la viña por el de aquella en la comarca del Duero.

(«Crónica de Cataluña.»)

Segun nuestras noticias continúan sus gestiones los demócratas históricos amigos de los señores Figueras y Pi, para buscar una conciliacion entre estos dos hombres públicos ó fijar el punto de disidencia que los separa. Parece que se tiene el proyecto de celebrar una reunion magna del partido con representantes de las provincias, para discutir las cuestiones que han surgido en el antiguo campo autonomista. El Sr. Garrido (D. Fernanno) ha dirigido un nuevo comunicado á «El Mundo Moderno», órgano del Sr. Pi en contestacion á los ataques que le dirigió este periódico.

(«Liberal.»)

Gaceta.

SUSCRICION A BENEFICIO DE LA SOCIEDAD

«SALVAMENTO DE NAUFRAGOS»

Con cuota anual.

	Pesetas
Doña Eufemia Blagé de Guarro.	18'00
Don Juan Rodriguez y Ximenez.	20'00
» Ramon Bailester y Pons.	18'00

Como Donadores.

Sras. Sintes, hermanas.	5'00
Excmo. Sra. D. ^a Juana Olivar, viuda de Hédirer.	20'00
Don Miguel Tomás Lournaga	10'00
Doña Juana Vincent de Pons.	5'00
Don José Soler.	36'00
» Antonio Victory y Tutzó.	20'00
Sra. Baronesa de Benimuslem.	5'00
Doña Lorenza Vidad de Albertí.	5'00
Don Juan Lizano y Practs, práctico mayor.	5'00
» José Humbert.	2'50

Continúa abierta la suscripcion en esta Redaccion.

* *

El domingo próximo día 27 del corriente tendrá lugar una extraordinaria funcion en el Casino Circo Industrial, cuyo producto se destina para la suscripcion abierta en esta ciudad con objeto de honrar la memoria del esclarecido mahonés don Benito Andreu, bajo el siguiente

—PROGRAMA—

1.º Una escogida sinfonía.
2.º Se pondrá en escena la preciosa comedia en un acto titulada

CARAMBOLA Y PALOS

3.º Seguirá á continuacion la pieza en un acto y en verso nominada

ATRÁS

4.º Se cantará el duo de tenor y tiple de la zarzuela

EL BARBERILLO DE LAVAPIÉS

5.º Y por varios aficionados el coro denominado

LABORES DEL CAMPO

6.º Dando fin á la funcion con baile de sociedad.

* *

A ruego de varias caritativas señoras, insertamos hoy, el bellissimo artículo suscrito por la inspirada Concepcion Arenal, concerniente á la *Sociedad Española de Salvamento de Naufragos* en el cual hallarán nuestros benévolos lectores, ideas y conceptos de una sublimidad tal, que solo puede inspirar el perfecto conocimiento y práctica de la hermosa Moral Cristiana; no dudando, que todas las personas generosas que sienten en su alma latir el sagrado amor al prójimo, contribuirán con sus limosnas, al planteamiento de la Sociedad indicada, la más conforme con los nobles y humanitarios sentimientos de estos habitantes, que tantas pruebas tienen dadas de piadoso desprendimiento.

* *

En el concierto que dió en Barcelona el insigne pianista Rubinstein en la fábrica de los señores Bernareggi, Gassó y C.^a de aquella ciudad, fueron tales los elogios que merecieron dichos señores acerca los pianos fabricados en dicha casa que la falta de espacio nos impide publicar las extensivas revistas sobre el particular.

Para conocimiento pues de los señores pianistas y del público, copiamos los siguientes párrafos que creemos es justo merecimiento á la acreditada fábrica de pianos:

«No menos brillante que el de Rubinstein fué el triunfo que en esta velada, de la que tan gratos recuerdos conservarán cuantos á ella asistieron, alcanzó la ya tan acreditada fábrica Bernareggi, Gassó y C.^a El magnífico piano de cola, procedente de la misma y en el cual ejecutó el célebre maestro las piezas que formaron el concierto, es un instrumento acabado, que puede competir con los más acreditados del extranjero.

»Y esto no lo decimos nosotros, lo dijo implícitamente Rubinstein al hacer, sin que nadie lo solicitara de él, una excepcion tan honrada en favor de la citada fábrica, apesar de las instancias de la casa Erard, y de las manifestaciones que ésta le hizo del disgusto que su conducta en este punto la causaba.»

* *

La moda de llevar en un pendiente piedras que no hagan juego con las del otro, está en todo su apogeo. La princesa de Gales ha sido la primera que ha ayudado á su éxito, luciendo unos magníficos pendientes de igual tamaño, compuestos el uno de un záfiro y el otro de un rubí, rodeados ambos de brillantes.

Imp. de M. Pappal, Bastion 39.

SORTEO 12.

En el sorteo de la Rifa celebrada hoy han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.
11	50	1423	20	2723	15
38	15	1770	10	2780	60
67	10	1771	500	2925	15
81	80	1772	10	2939	15
105	10	1784	10		
247	10			3354	15
425	15	2074	10	3614	10
465	10	2260	15	3750	15
941	15	2276	10		
954	10	2284	20		
		2293	20		
1127	20	2452	50		
1226	10	2503	15		
1311	5	2601	10		
1312	125	2670	10		
1313	5	2720	10		

En esta rifa se han distribuido 4000 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Benito abad fundador.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de los Angeles en San Francisco.

Iglesia de San José, continúa al anochecer el devoto acostumbrado Septenario en honor del gran Patriarca San José, rosario, 7 padrenuestros cantados, sermón y los gozos y despido con armonium.

Mañana martes el sermón moral por la noche será en la parroquia de Santa María, miércoles en el Carmen, jueves en Santa María y viernes en San Francisco.

Santo de mañana.

S. Ambrosio de Sena obispo y S. Emilio.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el día 20.

De Pollensa Laud «Corcé» pat. Guillermo Cerdá con 4 trip. cabon y efs.

Despachados el día 21.

Para Alcudia Laud Pepita pat. Andrés Nadal con 5 trip. 1 ps. y en lastre.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 19—5'00 t.

La Gaceta publica el Reglamento sobre expropiacion forzosa.

Se han perdido cuatro buques en Algeciras.

Se han disparado algunos petardos en Madrid, creyéndose que sea obra de los jugadores.

En San Petersburgo se han hecho centenares de prisiones.

Interior, 21'85.

Exterior, 22'80.

Bonos, 101'00.

Anuncios.

Sociedad anonima INDUSTRIAL MAHONESA.

El jueves próximo día 24 de corriente á las once de su mañana se subastará en el local de la Fábrica una partida de estiércol, bajo el tipo de ciento ochenta pesetas. Lo que se hace público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar. Mahon 19 Marzo de 1881.

Subasta.

El día 24 del actual á las doce de la mañana se venderá en licitacion privada por medio de pliegos cerrados en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, calle de San Fernando número 18, una casa plaza de San Francisco número 14, bajo el tipo mínimo de 5.000 pesetas.

Los títulos de propiedad y las condiciones de dicha licitacion, están de manifiesto en el despacho de dicho Notario.

ASMA

ALIVIADA Y CURADA POR MEDIO DE LOS

CIGARRILLOS INDIOS

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de Asma, la Tos nerviosa, la Ronquera, la Extincion de la voz, las Neuralgias de la faz, el Insomnio, y combatir la tisis laríngea.

Cada cigarrito lleva la firma GRIMAULT y Cia.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Retratos de D. Benito Andreu.

Se venden á 4 reales en la encuadernacion de Antonio Sintés, calle nueva y en la fotografía de Pons Fábregues, Cos de Gracia 38; siendo la mitad de su producto destinado á la suscripcion para honrar la memoria de dicho señor.

Pérdida.

Habrà cosa de quince dias se extravió un perro perdiguero color tigre, cola corta, raza pequeña. La persona que lo tenga en su poder sepa el paradero del espresado animal ó lo entregue en esta imprenta ademas de las gracias recibirá una gratificacion.

Liquidacion.

Están en Venta, las casas y la tienda de la calle Portal de mar números 20 y 22.

Una casa sita á la entrada de la carretera de San Clemente.

Un alambique con sus correspondientes accesorios, pronto á funcionar y todo lo perteneciente á la sucesion del difunto D. Juan Vives.

Dirigirse calle Portal de mar núm. 20.

AGUA MINERAL NATURAL

AUTORIZACION DEL ESTADO

APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA

VERNET

La Perla de las Aguas de Mesa

VERNET

Cerca de VALS, por JAUVAC (Ardèche)

El Agua de VERNET es la más gaseosa de las Aguas Minerales Francesas, la más rica y la mejor de las Aguas de Mesa conocidas, en Francia y en el Extranjero.

Dirigir los pedidos á M. RAOUL BRAVAIS, D. de la Sociedad de los Productos RAOUL BRAVAIS y de las Aguas Minerales Naturales, 26, Avenida de la Opera.

DEPÓSITOS PRINCIPALES EN PARIS: 13, rue Lafayette y 30, avenida de la Opera.

Donde se hallan tambien los productos tan conocidos y apreciados del público «Hierro Bravais y Quina Bravais.»

MEDALLA EXCEPCIONAL EN LA EXPOSICION UNIV. DE 1878

MEDALLA EN LA EXPOSICION DE MELUN DE 1880

FABULAS DE IBIARTE

Imp. de Parpal.

TONICO-GENITALES.

Célebres píldoras del especialista doctor Morales, contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias, á 30 reales caja.

Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

GRAN REBAJA DE PRECIOS SOLO POR OCHO DIAS

Las gatas que se vendian á 12 reales á 8 reales vellon.

Las de 40 á 30 y los de 50 á 40.

Los verdaderos cristales de Roca del Brasil que hasta ahora se vendian á 100 reales con monturas de acero á 70 reales.

Gemelos de teatro de 30 hasta 200 reales vellon.

Anteojos de larga vista de 80 hasta 300 reales.

LENCERIA.

Ropas de hilo á 6 reales vellon cana.

Retortas á 8 reales.

Sábanas sin costura de 12 palmos de ancho á 16 de largo á 58 reales.

Un verdadero surtido de pañuelos blancos y de color de 1 real hasta 18 uno.

Chalecos de lana de 100 reales á 70.

Perales y batistas de algodón á 40 reales y á 44 reales pieza.

Camisetas lana y algodón á 4 reales.

Calle Nueva número 19.

MÁTICO DE GRIMAULT

GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrea*; existe bajo dos formas:

1º *Inyección de Mático*, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Flujos* los mas tenaces.

2º *Cápsulas de Mático* cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de Copaiba líquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Carretes de hilo 500 yardas la mejor marca conocida hasta la fecha, á 14 céntimos carrete. Por docenas se hace un descuento.

Carretes de seda á 34 céntimos.

CALLE NUEVA NUMERO 8.

CIRIOS

BLANCOS Y AMARILLOS

ELABORADOS CON TODA PERFECCION, SEGUN LOS ÚLTIMOS ADELANTOS.

Los cirios y hachas que se vendian á 10 rs. vn. hoy se dan á 8.

Nota. A los revendedores é iglesias al por mayor se hace un descuento de 25 por ciento en los blancos.

CONFITERIA DE CARDONA San Roque 39.